

miércoles 1 de marzo de 2023

La bailaora María Canea interpretará ‘Briolanja, cuñada de Colón. Una historia del descubrimiento’

Diputación colabora con este espectáculo, cuya recaudación irá destinada a la Residencia de Mayores San Joaquín y Santa Ana



Descargar imagen

El Teatro Municipal de San Juan del Puerto se prepara para acoger uno de los estrenos más esperados de la temporada: “Briolanja (cuñada de Colón) Una historia del Descubrimiento” interpretado por la bailaora sanjuanera María Canea, cuenta con el patrocinio del Ayuntamiento y la colaboración de la Diputación de Huelva que lo llevará a las distintas comarcas. El estreno tendrá lugar los días 24 y 25 de marzo en el Juan Alonso de Guzmán y la recaudación irá a la Residencia de Mayores San Joaquín y Santa Ana del

municipio. Las entradas estarán a la venta en el Convento del Carmen a 7 euros.

En la presentación la presidenta de la Diputación, María Eugenia Limón, ha subrayado que el espectáculo de María Canea, “una de las mejores bailaoras que ha dado la provincia de Huelva”, tiene todo el sentido en el mes de marzo, ya que da a conocer a una mujer, cuñada de Cristóbal Colón, vinculada a la hazaña del Descubrimiento de América. Según ha asegurado, la Diputación de Huelva no ha dudado en colaborar con esta propuesta artística, de la que ha destacado el talento de María Canea “para aunar la tradición con la innovación, haciendo vibrar al público y embrujando a los espectadores y espectadoras cada vez que se sube a un escenario”. En ese sentido Limón ha afirmado que “personas como tú sois profetas en vuestra tierra, y sois un motivo de orgullo y admiración para toda la provincia de Huelva”

La dirección ha corrido a cargo de la propia María quien interpretará a ‘Briolanja’. La bailaora ha puesto de relieve el elenco artístico que le acompañará: Miguel Pérez a la guitarra, Rafa de Calli y Jonatan Reyes al cante, David Chupete a la percusión, Jeromo Segura como artista invitado, corriendo a cargo del diseño de luces Antonio Valiente. La sanjuanera ha agradecido al Ayuntamiento y a la Diputación el encargo de esta propuesta “ahora soy consciente de la importancia que tuvo esta mujer que estuvo en mi tierra” -ha dicho. El mogaereño Antonio Rodríguez Caballero, autor de las letras y músicas ha reconocido la dificultad de introducir en clave flamenco esta historia, recurriendo a la fantasía y a la magia.

La presentación de esta nueva propuesta cultural impulsada desde el Ayuntamiento, fue cerrada por la alcaldesa Rocío Cárdenas. La primera edil ha asegurado “esta no es una obra cualquiera, San Juan del Puerto jugó un papel muy importante en la historia del Descubrimiento que ahora se va a visualizar a través del arte”. Agradeció a María Canea su implicación “María es una artista que hace vibrar y es una persona muy trabajadora que se ha rodeado de los mejores, como nuestro paisano David González Cruz aportando las referencias históricas”.

Según la sinopsis, la familia noble de Briolanja, hermana de Felipa fallecida esposa de Colón, sufre persecución acusada de apoyar la conspiración del duque Diego de Viseu contra el rey Joao II. Colón llega a Palos de la Frontera con su hijo Diego huyendo de las posibles represalias de la corte portuguesa tras haber sido rechazado su proyecto. Tras permanecer unos días en La Rábida, marcha con Fray Juan Pérez a Granada para hablar con los Reyes Católicos con la recomendación de la misiva de la prima del rey la abadesa Inés Enríquez, del Convento Santa Clara de Moguer. No sin antes dejar al cuidado de su querida cuñada, Briolanja y su marido Miguel Muriat en San Juan del Puerto, en una finca de tierras comunales que el duque de Medina Sidonia les había arrendado para apoyarlos a permanecer en el exilio.

San Juan del Puerto cobra protagonismo en la empresa descubridora a través de la relación de Cristóbal Colón con su cuñada, la noble portuguesa Briolanja. Ella acoge a su hijo Diego y pone en contacto al almirante con la nobleza de la comarca. Tras el regreso de Colón del primer viaje, Briolanja se va a vivir a Sevilla con la ayuda de su cuñado el almirante descubridor.